



Nombre: Adrián Guadalupe Díaz Álvarez

Nombre del maestro: Juan Carlos Rivera Arias

Materia: medico quirúrgico

Tarea: Ensayo unidad IV

Grupo: B

Grado: 5 cuatrimestre

Licenciatura: Enfermería

Introducción

Se verá acabo las generalidades del proceso quirúrgico dónde es más que nada dónde el paciente entra a quirófano, dónde se lleva acabo cada etapa de las cirugías y así como cuidados del paciente por el personal del salud en equipo y factores de riesgos. Así mismo como está ubicado un área de quirófano.

Generalidades del proceso quirúrgico

EL PROCESO QUIRÚRGICO

Es aquel proceso al cual se somete al paciente quirúrgico que es el paciente que ha sido o va a ser operado. Un proceso quirúrgico, igual que cualquier proceso asistencial tiene una serie de elementos comunes que es una entrada o producto inicial del cual va a resultar una salida o producto final y para ello se suceden una serie de acciones y el conjunto de todo ello es el proceso en sí.

El proceso quirúrgico tiene una serie de periodos definidos que son:

Periodo preoperatorio como componentes hospitalario o domiciliario

Periodo intraoperatorio que acapara la mayor parte de la atención y el elemento que más atención acapara es la atención quirúrgica que es lo que define a nuestro proceso.

Exploración física: es otro elemento básico y está presente en todos los preoperatorios y en todos los procesos clínicos quirúrgicos o no. La historia clínica debe ser adaptada al caso que nos ocupa. Puede ser tan completa como requiera el caso y es importante que cada médico tenga su propia sistemática. La exploración física puede ser por aparatos o topográfica. La exploración puede ser simultánea a la anamnesis pero siempre hay que tener en cuenta que tanto la anamnesis como la exploración física tienen que ser completas. La exploración física puede ser manual o instrumental. Las ecografías cada vez más deben formar parte de la exploración física del paciente.

Exploraciones complementarias y las interconsultas a otros especialistas médicos para completar la información del caso clínico de ese paciente. Estas exploraciones tienen una serie de objetivos como el diagnóstico, la evaluación del riesgo quirúrgico y anestésico que muestra

FACTORES DE RIESGO EN EL QUIROFANO

Los principales riesgos, a los que están expuestos los profesionales de la salud, se clasifican en:
Riesgos Físicos: Entre los que destacan: Los incendios, debido en sus tres cuartas partes a intervenciones humanas (cigarrillos y cerillas; mal uso de gases anestésicos, oxígeno y líquidos inflamables e instalaciones eléctricas. Los Accidentes de origen eléctrico, que pueden originar efectos directos (electrocución, quemaduras, embolias)

CUIDADOS DE HERIDA QUIRURGICA

Son una serie de pasos y actividades encaminadas a prevenir infecciones y alteraciones de la cicatrización teniendo como objetivo un favorable cierre de una herida quirúrgica ya que algunas veces, una herida quirúrgica se abre (dehiscencia de la herida). Esto puede suceder a lo largo de toda la incisión o sólo parte de ella.

Departamento quirúrgico

El departamento quirúrgico se ha definido como el área donde se otorga atención al paciente que requiere de una intervención o procedimiento quirúrgico, y hace parte de la estructura orgánica de cualquier clínica u hospital de II y III nivel de complejidad

La planeación y funcionamiento del departamento quirúrgico necesita de una conjunción de conocimientos, funciones y esfuerzo de todo el personal que tiene injerencia en el servicio. Requiere de la aportación financiera suficiente, de una planta física adecuada y funcional, equipamiento, dotación de insumos suficiente, procedimientos técnicos quirúrgicos efectivos y eficaces; además de personal calificado actualizado y eficiente, sin olvidar los procedimientos y controles administrativos para garantizar la calidad del servicio.

Infraestructura e instalaciones físicas.

El departamento quirúrgico va diseñado de acuerdo a las necesidades y oferta quirúrgica de cada institución de salud y teniendo presente el tipo de establecimiento por ende varía el tamaño de las mismas y la cantidad de personal que en determinado momento puede tener acceso y se puede encontrar circulando dentro de las instalaciones del mismo es por ello que se cuenta con una serie de normativas específicas e invariables en la mayoría de los casos que permiten cumplir con las normas de asepsia y antisepsia adecuadas para evitar el aumento indiscriminado de las complicaciones pre, trans y posoperatorias como son las infecciones prevenibles en los pacientes. El diseño del quirófano debe estar planeado de tal forma que optimice la eficiencia al crear patrones reales de trabajo y tránsito para pacientes, personal y material quirúrgico, el diseño debe ser flexible pensando en una expansión futura. No hay un diseño específico para todos los hospitales o clínicas, se debe basar en necesidades individuales actuales y futuras.

PERSONAL DEL DEPARTAMENTO QUIRURGICO.

Un equipo es un grupo de dos o más personas con objetivos comunes y que coordinan sus esfuerzos para lograrlos. La interdependencia caracteriza al equipo, porque sin los otros miembros es imposible alcanzar los objetivos. Los miembros del equipo deben comunicarse entre sí y tener una distribución solapada de todos los cometidos, para desempeñar las tareas especificadas como una única entidad. El objetivo común del equipo quirúrgico es proporcionar al paciente unos cuidados eficaces de manera oportuna, eficiente y segura. El trabajo en equipo es la esencia de los cuidados del paciente en el quirófano. Para funcionar de forma eficaz es imprescindible una buena comunicación y la existencia de respeto mutuo. Cuidar el ambiente en el quirófano, facilitarse mutuamente la labor, disponer de un personal adecuadamente entrenado, son parámetros que favorecen el correcto desarrollo de la intervención, cuidando así del paciente, que es nuestro objetivo.

Conclusión

Los pacientes deben ser llevándose acabo pasos para cuidar su integridad como ser humano para no tener complicaciones y así como el espacio que los rodea que es apartamento quirúrgico estéril limpio, así como el campo de cirujía y el personal.

Bibliografía

Médico quirúrgico

<https://www.monografias.com/docs/el-proceso-quir%C3%BArgico-P3JTY7WYBY#:~:text=Es%20aquel%20proceso%20al%20cual,o%20va%20a%20ser%20operado.&text=Periodo%20intraoperatorio%20que%20acapara%20la,que%20define%20a%20nuestro%20proceso.>

LUIS JAVIER ARANGO CARDONA

Departamento quirúrgico

Médico Cirujano. Magister en Salud Pública